
REUNION DEL CONSEJO TÉCNICO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS: 28/FEB/2006 
Siendo las 12:16 Hrs. del día 28 de febrero de 2006, se reunieron los miembros del Consejo Técnico de la Facultad 
de Ciencias en sesión ordinaria según la convocatoria emitida por la Directora Dra. Nahara Ayala con fecha 20 de 
febrero de 2006, bajo el siguiente orden del día:  
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal. La comisión de Honor y Justicia toma la lista de asistencia 
y con 9 de 12 representaciones la Presidenta del Consejo, declara el quórum legal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
2.- Elección de escrutadores. Se procede a la elección de escrutadores, siendo electos en forma unánime los 
consejeros alumno Jovani Catalán y maestro Javier Villegas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
3.- Lectura y aprobación del orden del día. Se agrega el punto 6 al orden del día, “asuntos generales” y se 
propone se incluyan en este los siguientes temas: 1) El alumno Jovani Catalán solicita un punto para informar sobre 
los resultados de la primer asamblea estudiantil de la Facultad de Ciencias, 2) La presidenta del Consejo Dra. 
Nahara Ayala solicita incluir un punto para leer un comunicado que ha recibido de un alumno de la Facultad y 3) La 
maestra Ileana Espejel solicita incluir un punto para informar sobre el trabajo de la Comisión de Prodesarrollo 
Escolar. Se somete a votación el orden del día, siendo aprobado por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
4.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. El secretario procede a dar lectura al acta de la sesión 
anterior, misma que el Consejo aprueba por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
5.- Presentación de Informe de actividades 2004-2005.  
La presidenta del Consejo toma la palabra para presentar el informe de actividades de la administración a su cargo 
durante el periodo 2004-2005. Al iniciar informa que el documento ya se encuentra disponible en la página de la 
Facultad de Ciencias y hace entrega de una impresión del informe a la Secretaría del Consejo. El informe 
presentado se basa en el programa de Desarrollo Institucional 2003-2006 y en el Plan de Trabajo de la Facultad de 
Ciencias 2004-2008, definiendo 5 grandes orientaciones: 1. Elevar la calidad académica de los programas 
educativos,  2. Mejorar la infraestructura e identidad física a cada programa académico, 3. Transparencia a través 
de la información  permanente, 4. Respeto a la diversidad de opinión de la comunidad docente y estudiantil y 5. El 
Trabajo colaborativo en pro de la equidad de la Facultad. Después de desarrollar los puntos anteriores, los 
consejeros expresaron los siguientes comentarios y opiniones: Con relación a la orientación 5, la maestra Gloria 
Rubí comentó que faltó recalcar la importancia de la participación de profesores del posgrado  en el desarrollo de 
tesis y programas de servicio social para los alumnos de las licenciaturas en la Facultad. Con relación a la 
orientación 2, la Maestra Selene Solorza pregunta si los asientos de la sala audiovisual B se van ha cambiar, la 
presidenta del Consejo responde que en la propuesta de modificación de este espacio esto no se tiene 
contemplado, sobre este mismo tema la maestra Gloria Rubí apoya el comentario de la maestra Selene, 
argumentando que los asientos son más importantes que la apariencia del sitio. Sobre esta misma orientación, el 
maestro Roberto Romo comenta que la red interna y el servicio de internet es muy lento en la Facultad y pregunta si 
la administración está tomando alguna medida para solucionar estos problemas, sobre este mismo punto la maestra 
Selene agrega que el correo de la UABC tiene muchas fallas (los correos no llegan o no se envian, o llegan varios 
días después del envio o recepción). La presidenta del Consejo responde que estos asuntos no le competen a la 
Facultad pero que va ha hacer llegar estos comentarios a quién le corresponda, recuerda que en anteriores 
ocasiones ya se ha tratado el tema con el personal del DIA, a continuación da la palabra al subdirector quién 
argumenta que el DIA ha comunicado que el problema se presenta ya que la red está saturada y que en breve van 
ha ampliar las salidas de red con recursos del PIFI 3.2, menciona también que el correo es independiente del 
servicio de internet y que posiblemente el problema con el correo puede ser el sistema anti-spam que está 
funcionando en el servidor del correo, se compromete a hacer llegar todos los comentarios al personal que le 
corresponde. Como complemento a la información presentada en el informe, la Directora de la Facultad agrega lo 
siguiente: Se está trabajando en instalar corriente regulada en todos los edificios de la Facultad e invita a todos los 
consejeros a solicitar cualquier tipo de información sobre las finanzas de la Facultad al Administrador. - - - - - - - - - - -  



 
6.- Asuntos generales.  1) Sobre la primer asamblea estudiantil de la Facultad, los alumnos Jovani Catalan y 
Bereniz Castañeda informan que los principales comentarios que hicieron los estudiantes fueron: la falta de 
asistencia de los maestros a las clases, que hay maestros que no hacen bien su trabajo desde hace mucho tiempo, 
hay veces que los grupos son divididos y se les da preferencia a los repetidores de la materia en la división, que 
existen traslapes en los horarios de las materias y que algunas al inicio del semestre no tienen espacios físicos 
asignados, que el equipo de cómputo del DIA es muy lento, que el equipo de computo de la Facultad no es el 
adecuado, ya que hay muchas computadoras de las que no se puede obtener todo su potencial por falta de 
programas de computo adecuados, que no se pueden hacer impresiones en formato PDF en el DIA, solicitan un 
servicio medico en la unidad, observan que no hay infraestructura adecuada para personas con capacidades 
diferentes, solicitan que se les brinde más tiempo para darse de baja en una materia, que se genere un foro en 
internet para discutir estos temas con más frecuencia y apertura, que solicitaban un desglose del presupuesto  para 
la adecuación del almacén de la Facultad y uno de los puntos más importantes tratados durante la asamblea fue 
que solicitan los maestros sean evaluados de manera más objetiva y que se cambien las evaluaciones que 
actualmente se aplican, que los alumnos piensan organizarse para diseñar y aplicar ellos una evaluación a los 
maestros. Sobre los temas anteriores se recibieron los siguientes comentarios: La maestra Gloria Rubí solicita 
expliquen a que se refieren cuando mencionan que “hay preferencia para los repetidores”, a esto el alumno Jovani 
responde que hay casos en los que se han dividido grupos, dando un horario preferencial (entre semana) al grupo 
de repetidores y enviando al grupo de alumnos regulares a un horario de sábado. Sobre el tema de software 
inadecuado en las computadoras de la Facultad, el maestro Javier Villegas comenta que con anticipación, cada 
semestre, se solicita al encargado del aula de cómputo instale los programas que se van ha utilizar durante el 
semestre en las materias de la carrera de Física, sin embargo hay veces que al iniciar el semestre esto no se ha 
cumplido, la maestra Selene Solorza comenta que hay casi un mes de trabajo del personal académico y 
administrativo, antes de comenzar el semestre, que se debe de emplear para solucionar esto. Sobre la falta de 
infraestructura adecuada para personas con capacidades diferentes, el maestro Javier Villegas comenta que esto es 
evidente en la Facultad y que el lo constató cuando se cambió de cubículo y la maestra Ileana Espejel comenta que 
esta ha sido una observación y solicitud constante en los anteriores consejos técnicos, siguiendo con este punto, el 
maestro Luis Vizcarra comenta que estos asuntos deberían turnarse a la Comisión de prodesarrollo escolar. Sobre 
la propuesta de evaluación a los maestros por parte de los alumnos, la maestra Ileana Espejel comenta que en esta 
evaluación se debe incluir una parte cualitativa y no solo cuantitativa, que la evaluación sea mixta, La maestra 
Selene Solorza pregunta sobre que piensan hacer con los resultados de las evaluaciones, los alumnos responden 
que piensan publicar los resultados en los pasillos de la Facultad. Continuando con este mismo punto, la presidenta 
del Consejo advierte que debe haber corresponsabilidad alumno-maestro y que esta se debe reflejar en la 
evaluación y en el manejo de los resultados de esta, la maestra Gloria Rubí comenta que el manejo de los 
resultados que de dicha evaluación se pretenden hacer es muy peligroso, que se debe tener mucho cuidado, se 
deben revisar los reglamentos y lineamientos de la UABC para hacer esto, una acción de este tipo puede generar 
una guerra alumnos-maestros y que es mejor unir a ambas partes para realizar esta actividad de evaluación que 
pretenden. Los maestros Javier Villegas, Ileana Espejel y Roberto Romo opinan igual que la maestra Gloria Rubí, 
agregando además que: el sistema actual para evaluar es un problema, ya que el servidor no siempre esta 
disponible o se satura, además que esta evaluación no es confiable desde el punto de vista estadístico, también 
llaman la atención de que si hay observaciones o quejas graves para los maestros de Biología, estos se deben 
atender de inmediato y que en conclusión se debe escuchar a los estudiantes para tratar de encontrar una solución 
y no llegar a desacuerdos, que pueden generar problemas más graves, este punto es cerrado por la presidenta del 
consejo comentando que ambas partes deben tener respeto y discreción y que en algunos casos o situaciones 
especiales estos deben de maximizarse, por lo que conmina al diálogo a replantear las acciones y mecanismos que 
se pretenden seguir para la aplicación de esta posible evaluación. Otro de los puntos tratados en la asamblea fue el 
de las impresiones, a lo que el maestro Luis Vizcarra responde que confirmo la restricción para imprimir en el DIA 
archivos en formato PDF, pero recuerda que esta restricción no existe en la Facultad. Por último la presidenta del 
consejo invita a los estudiantes a solicitar al Administrador de la Facultad, la información que necesiten sobre el 
presupuesto y actividades para la remodelación del espacio donde se ubicarán los almacenes de la Facultad. Los 



alumnos entregan un informe a la secretaría sobre lo anterior. 2) Sobre este punto la Presidenta del Consejo, da 
lectura a un escrito que recibió de un alumno de la carrera de Biología, donde informa sobre el incidente que tuvo 
con un maestro de la Facultad en un salón de clases, este escrito es entregado al Secretario del Consejo y el asunto 
es turnado a la Comisión de Honor y Justicia para su análisis y opinión. 3) La maestra Ileana Espejel, informa que la 
Comisión de Prodesarrollo Escolar esta a punto de terminar el análisis para presentar propuestas sobre el asunto 
que le turnaron referente a la compra de un camión y solicita una reunión de Consejo a la brevedad para presentar 
su dictamen, en este mismo acto, la alumna Bereniz Castañeda se suma al trabajo de la Comisión de Prodesarrollo 
Escolar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
No habiendo más asuntos que tratar se cierra la sesión siendo las 14:00 Hrs. Del día 28 de febrero de 2006. 
Estuvieron presentes los siguientes consejeros: Nahara Ayala Sánchez, Ricardo Eaton González, Javier Villegas 
Vicencio, Selene Solorza Calderón, Gloria Elena Rubí Vázquez, Ileana Espejel Carvajal, Roberto Romo Martínez, 
Bereniz Abril Castañeda, Jovani Catalán Dibene, Pierre Anthony Pantaleón y Mayra Montalvo Ballesteros. 
 

Dra. Nahara Ayala Sánchez  M.C. Bernardino Ricardo Eaton González 
Presidenta del Consejo  Secretario del Consejo Técnico 

 


